

09.09.2022



Wieder Chilbi im Brüttelenbad

Tildy Schmid

Am Sonntag ist es wieder so weit: Am Chilbi-Tag stehen im Brüttelenbad Begegnungen, Spiel und Spass im Vordergrund. Zudem können die neuen Räume besichtigt werden.

Im beschaulichen Mühlitäl oberhalb von Brüttelen ist auf dem Gelände der Stiftung Brüttelenbad allerhand los. Das Brüttelenbad, eine Heim- und Arbeitsstätte für Menschen mit kognitiver Beeinträchtigung, lädt zur traditionellen Chilbi und zeigt den bald schon bezugsbereiten Neubau.

Nach der erzwungenen zweijährigen Pandemie-Pause liegt die Chilbi am Sonntag, 11. September, gerade richtig. Denn nebst dem Chilbi-Betrieb können Besucherinnen und Besucher erstmals die neuen Räume besichtigen, bevor die drei Wohngruppen einziehen. «Es ist eine einmalige Gelegenheit», sagt die Institutionsleiterin Katharina Detreköy. Später sei keine Besichtigung mehr möglich. «Das neue Wohnhaus wird das Zuhause der künftigen Bewohnerinnen und Bewohner, und ihre Privatsphären müssen gewahrt bleiben.»

Das neue Wohnhaus steckt voll interessanter Details. Diese erleichtern das Wohnen und ebenso das Betreuen. Somit werden die Arbeitsbedingungen der Mitarbeitenden verbessert. Auf drei Etagen ist je eine Wohngruppe mit acht Bewohnern untergebracht. Jedes der hellen Zimmer hat eine eigene Nasszelle. Vier Zimmer sind um ein Wohnzimmer mit Loggia zur

gemeinschaftlichen Nutzung angeordnet. Im Zentrum liegt jeweils eine Küche mit Esszimmer. Ebenso schön wie funktionell ist die Verbindungsbrücke mit dem Säulengang zum altherwürdigen Hauptgebäude.

Die Vorfreude sei gross, hört Detreköy täglich von allen Seiten. Anschliessend soll auch das historische Hauptgebäude saniert und mit zweckmässigen Arbeits- und Gemeinschaftsräumen ausgestattet werden – soweit für diese zweite Etappe die finanziellen Mittel aufgebracht werden können.

Höhepunkt für Bewohner und Bewohnerinnen

Die Chilbi ist für die Bewohnerinnen und Bewohner selber ein Höhepunkt. Sie wollen dabei sein, helfen, mittendrin sein. Die Chilbi schafft die Möglichkeit, mit den Angehörigen und der Bevölkerung zusammenzutreffen und gemeinsam die für das Brüttelenbad typische, fröhliche und entspannte Atmosphäre zu zelebrieren. Die Chilbi findet von 11 bis 17 Uhr statt. Es gibt ein Kinderprogramm mit Spiel, Spass und Clown, allerlei gastronomische Angebote und Marktstände, unter anderem mit Produkten aus den eigenen Ateliers. Für Unterhaltung sorgen die Musikgesellschaft Besla, die Band Clochard Deluxe und das Figurentheater Liiribänz. Führungen in den Neubau werden vor Ort angesagt. Ein Taxidienst vom Dorf ins Brüttelenbad ist organisiert.

Die Stiftung Brüttelenbad

Die Stiftung Brüttelenbad bietet professionell betreute Wohn- und Arbeitsplätze für rund 60 erwachsene Menschen mit kognitiven und mehrfachen Beeinträchtigungen an. 100 Mitarbeitende kümmern sich um ihr Wohl. Ziel der Stiftung ist es, die Menschen in ihrer Vielfalt ernst zu nehmen, ihre Eigenverantwortung zu fördern und ihnen Gemeinschaft und Lebensfreude zu ermöglichen.